
令和５年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　11月18日（土）
田山コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　12人（回収数12人）

○性別

○年齢

20歳未満 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80歳以上

0 0 0 0 1 1 5 5

○住所

 *1人未記入

問１　今回の議員と語る会を何で知りましたか（複数回答可）

問２ 議会報告の内容についてはどうでしたか

問３　テーマを設定した意見交換会（ワークショップ）はどうでしたか

男性 女性

3 9

市内 市外

11 0

１．開催のお知らせ（チラシ） ２．市ホームページ ３．議員・知人の紹介 ４．その他

10 0 3 0

１．分かりやすかった ２．どちらともいえない ３．分かりにくかった

11 1 0

（理由） （理由） （理由）

・わかりやすく
　良かった。

１．良かった ２．どちらともいえない ３．良くなかった

10 2 0

1 ページ



令和５年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　11月18日（土）
田山コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　12人（回収数12人）

問４　本日の議員と語る会に参加しての感想・改善点等を自由にご記入ください

質問・要望　記載欄

（１）　市議会・市政に対する質問がある方は記入してください。

（２）　市議会・市政に対する意見・提言・要望がある方は記入してください。

・ワークショップ良かったと思います。
・出席が多くなるようにお願いします。
・自由に話ができて、いろいろな状況を知ることができました。
・どうしても１つの課題に時間を費やしてしまします。課題を１、２つに絞って討論
  していきたい。
・時間が足りなかった。
・初めて参加したが、大変勉強になりました。
・とても良かったと思います。
・実現に向けて努力してほしい。

・熊で命を落とすことがない政治、政策をしてほしい。命に対しどんな政策をしてき
　たのでしょか。

・命を大切にする政策、行政をしてほしい。松尾地区にはコンビニがないので、トイ
　レを作ってほしい。
・散歩する高齢者が家から出なくなると認知症など、さまざまな公費を使うことにな
　るので、冬の歩道の除雪を早い時間にしてほしい。・農業に対策施策を考えてほし
  い。

2 ページ



令和5年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　11月25日（土）
大更コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　33人（回収数32人）

○性別

 *1人未記入

○年齢

20歳未満 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80歳以上

0 0 0 0 0 10 19 2

○住所

 *1人未記入

問１　今回の議員と語る会を何で知りましたか（複数回答可）

問２ 議会報告の内容についてはどうでしたか

 *５人未記入

問３　テーマを設定した意見交換会（ワークショップ）はどうでしたか

 *３人未記入

４．その他

男性 女性

23 8

市内 市外

31 0

１．開催のお知らせ（チラシ） ２．市ホームページ ３．議員・知人の紹介

17 0 8 6

１．分かりやすかった ２．どちらともいえない ３．分かりにくかった

17 9 1

（理由） （理由） （理由）

・市民からの意見発
　表が具体的で、多
　くの意見、多方面
　から情報が得られ
　た。
・色々な意見が参考
　になった。
・説明がわかりやす
　かった。
・議会だよりで見て
　いるので、短時間
　で説明していただ
　き良かった。

・内容がわからな
　い。
・もう少し時間を
　使って詳しい、
　具体的な説明が
　あれば良い。

・資料が少ない。

１．良かった ２．どちらともいえない ３．良くなかった

23 6 0
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令和5年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　11月25日（土）
大更コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　33人（回収数32人）

問４　本日の議員と語る会に参加しての感想・改善点等を自由にご記入ください

質問・要望　記載欄

（１）　市議会・市政に対する質問がある方は記入してください。

（２）　市議会・市政に対する意見・提言・要望がある方は記入してください。

・ワークショップの時間が足りなかった。会議時間の厳守！
・それぞれ参加者がおのおのの立場で意見を出して良かった。改善点もあり、今後に
　期待する。
・ワークショップの方法で気軽に話せて良かった。
・とても良かった。・問題点を提出する時間が少ない。
・ワークショップの意見を責任も持って実施してほしい。
・もっと市発展のため施策開発につながる発見がほしかった。
・以前と違い説明も分かりやすかった。
・各グループから出た意見は、ほぼ共通していました。このことを議員は生かして
　ほしいです。
・議論したことが１つでも実現できるといい。
・グループで活発に発言ができて良かった。
・ワークショップは皆さんのいろいろな意見が聞けて良かった。楽しかったです。
・各地区の状況が分かり良かった。不慣れであったが続ける必要があると思った。
・ぜひ、今回の私たちの意見を議会で検討してください。
・本音が言えて良かった。
・市民のいろんな声が聞けて良かった。課題は沢山あるけど、必要なことからすぐに
　取り掛かってほしいと思います。

・先日行われた航空機による資源調査の結果について知りたい。

・防犯灯、街路灯のLED化に伴い、多額の金額が掛かる。
・ごみ集積所の老朽化に伴い、新しく作り直しが必要となり、町内住民の負担が大き
　いので、市からの補助金が必要である。
・出た意見には、市議がすべて目を通して、市の課に仕分けして、職員が目を通して
　ください。それによって職員の仕事が明確になると思います。
・この場に市長が同席してほしかった。
・自分の生活圏だけではなく、ほかの地域の人の声も聞け、八幡平市の問題点が分か
　り有益でした。
・議員さんにぜひ解決してほしいことばかりでしたので、問題意識を持って八幡平市
　をより良くしていってもらいたいです。
・議員と語る会に市職員も招いてください。
・議員の皆さん、ぜひ八幡平市内を足で歩いてください。
・介護施設を増やしてほしい。
・下水道工事を早急に進めてほしい。
・敬老会を市で行ってほしい。
・市職員は地域の人たちの問題を吸い上げてほしい。密着していつでも声を聞き、
　声を出し要望を叶えるべき、努力してほしい。
・高齢化の問題は大きい。
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令和５年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　11月25日（土）
田頭コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　９人（回収数９人）

○性別

○年齢

20歳未満 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80歳以上

0 0 0 1 0 4 2 2

○住所

問１　今回の議員と語る会を何で知りましたか（複数回答可）

問２ 議会報告の内容についてはどうでしたか

問３　テーマを設定した意見交換会（ワークショップ）はどうでしたか

４．その他

男性 女性

6 3

市内 市外

9 0

１．開催のお知らせ（チラシ） ２．市ホームページ ３．議員・知人の紹介

9 0 0 0

１．分かりやすかった ２．どちらともいえない ３．分かりにくかった

3 4 2

（理由） （理由） （理由）

・すごく良かった
　です。

１．良かった ２．どちらともいえない ３．良くなかった

7 1 1
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令和５年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　11月25日（土）
田頭コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　９人（回収数９人）

問４　本日の議員と語る会に参加しての感想・改善点等を自由にご記入ください

質問・要望　記載欄

（１）　市議会・市政に対する質問がある方は記入してください。

（２）　市議会・市政に対する意見・提言・要望がある方は記入してください。

・もっと市民の意見を聞いてほしい。
・時間的な制限があり慌ただしかった。
・少数での話し合いで十分に話が深まったように思う。
・ワークショップだと形だけになってしまう。
・自由に八幡平市に提言する場について、時間がほしい。
・ワークショップ形式開催の手法の再検討。
・提言、提案に対する意見交換の時間がもっとあった方が良いと思う。
・良かった。良く聞いてくれたと思う。

・政治家の月給は高い。ちゃんと市民のために働いてほしい。
・焼走り線の道路整備（歩道部分に雑草、落ち葉などで大変）をしてほしい。
・児童公園などの整備をしてほしい。
・令和５年度の農業支援について肥料の１割補助がありましたが、令和６年度につい
　ても２割くらいの補助がほしい。
・交通、通信インフラの整備をしてほしい。
・市職員の資質向上、市職員の新規採用は通年募集にし、会計年度職員を正規雇用に
　する制度を検討してほしい。
・市民に直接関係する事項については、早めに住民説明を開催して意見などを聞いて
　ほしい。
・障がい者支援を考えてほしい。
・公共交通機関の充実を考えてほしい。
・バスの運行の仕方、ワゴン車などで細かな道を走らせるなど。
・免許返納した場合の交通手段を考えることが大事だと思います。
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令和５年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　12月２日（土）
寺田コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　10人（回収数10人）

○性別

○年齢

20歳未満 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80歳以上

0 0 1 0 0 4 5 0

○住所

 *1人未記入

問１　今回の議員と語る会を何で知りましたか（複数回答可）

問２ 議会報告の内容についてはどうでしたか

 *1人未記入

問３　テーマを設定した意見交換会（ワークショップ）はどうでしたか

 *３人未記入

４．その他

男性 女性

6 4

市内 市外

9 0

１．開催のお知らせ（チラシ） ２．市ホームページ ３．議員・知人の紹介

8 0 0 3

１．分かりやすかった ２．どちらともいえない ３．分かりにくかった

3 5 1

（理由） （理由） （理由）

・初回のため。
・都市計画、大更駅
　前土地開発、大更
　駅前にぎわい施設
　計画をよく考えて
　ください。

１．良かった ２．どちらともいえない ３．良くなかった

4 1 2

7 ページ



令和５年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」　12月２日（土）
寺田コミュニティセンターアンケート集計結果

参加者　10人（回収数10人）

問４　本日の議員と語る会に参加しての感想・改善点等を自由にご記入ください

質問・要望　記載欄

（１）　市議会・市政に対する質問がある方は記入してください。

（２）　市議会・市政に対する意見・提言・要望がある方は記入してください。

・あっという間でした。
・一人で話したい人にボランティアでも良いからつけてやり、会話させるようにして
　ほしい。
・ワークショップ形式はやめてください。自由に語る会にならない。
・もっと住民が参加するような努力が必要。年２回くらい開催してほしい。
・議会報告についての質疑応答、ワークショップの配分を前もって知らせてほしいで
　す。
・司会者がよかったです。
・市の提言は出さないでくださいと言われてますので、別に議員さん分の資料を持参
　しました。

・議員と語る会の日程、地区を多くしてほしい。
・年金だけで生活できない。固定資産税評価基準の見直しをしてほしい。
・市議会議員はご苦労であるが、住民との話をよく聞いてほしい。
・市職員を募集しても応募者がいないという話を聞いた。職員募集は通年にし、リク
　ルート担当を決め、人材確保に努力してほしい。会計年度職員の中から正規雇用を
　考えてほしい。
・公共交通機関の見直しをしっかりしてほしい。
・雨で河川が氾濫する。河川のわきの木を切ってほしい。

8 ページ


